



PALABRAS DE INAUGURACION EN LA REUNION CIENTIFICA ANUAL DE 1988.¹

Dr. Mario Augusto Reyes.

Estamos reunidos aquí, y agradezco la presencia de ustedes, a fin de llevar a cabo la Reunión Científica del Instituto Mexicano de Psicoanálisis, correspondiente a este 1988.

Nuestra reunión científica anual se ha ido consolidando paulatinamente y tomado consistencia y regularidad, principalmente a partir del último período de la gestión directiva del Dr. Eduardo Zajur.

La intención de la directiva actual es no sólo reafirmar la solidez de estos eventos, foro del psicoanálisis humanista que nos legó el Dr. Fromm, sino de acrecentarlos a fin de ubicar a nuestro Instituto en la verdadera dimensión que debe tener dentro del concierto científico de nuestra comunidad.

Adquiere la reunión de hoy un valor particular, dado que ocurre en el año en que estamos celebrando el vigésimo quinto aniversario de la fundación del Instituto, veinticinco años que nos alientan y estimulan para seguir adelante en nuestro cometido de impulsar el pensamiento y la práctica que aprendimos de Erich Fromm.

El programa de la reunión como ustedes ya lo han visto es muy interesante. Tenemos siete invitados especiales, simpatizadores y colaboradores con el Instituto.

¹ Auditorio del IMPAC, 8 Sept. 1988.



18

El Dr. Ramón Xirau, maestro y amigo, es el primero de ellos; en la exposición que hice el 8 de marzo pasado en la celebración del 25 aniversario del Instituto, expresé a propósito de él lo siguiente:

"El Dr. Ramón Xirau tiene una distinción especial: llegó, (me refiero a nuestro grupo), para quedarse. Maestro del Seminario de Introducción a la filosofía desde 1966, lo impartió a 9 ó 10 generaciones. Se integró al grupo del Instituto y fue colaborador del Dr. Fromm en diferentes estudios e investigaciones filosóficas, publicando con él, en 1968 The Nature of Man... Colaboró también en el libro En el Nombre de la Vida, ensayos en honor de Erich Fromm compilado por Landis y Tauber... Ramón Xirau ha participado también en gran número de foros nacionales y extranjeros con trabajos sobre el pensamiento de Fromm, principalmente en lo que se refiere a sus ideas sobre la naturaleza humana, la libertad y el pensamiento ético de Fromm que de ellas emanan".

Reitero al Dr. Xirau, ahora presente, lo dicho en esa ocasión y lo saludo con respeto.

El maestro René Villanueva nos obsequia dos colaboraciones; su muestra pictórica "Los Sonidos del Color" y una conferencia sobre el mariachi. El maestro Villanueva es entre otras cosas investigador de música folklórica e impulsor de la formación de una fonoteca nacional.

Los doctores, en Sociología María Eugenia Sánchez y en Psicología Eduardo Almeida, ofrecen un trabajo sobre Procesos Adaptativos Sociales, realizado en la comunidad donde trabajan en el Estado de Puebla.

La Maestra en Letras Cristina Barros, directora del Colegio Madrid, nos presenta su trabajo El Adolescente y la Escuela como Trasmisora de Valores.



La Licenciada en Letras, Nora Figueroa de la Fuente su conferencia sobre Vagabundos y Anarquistas en la obra de Manuel Rojas y la Licenciada en Psicología Guadalupe Sánchez, Participación Materna en la Estimulación a Niños en una Comunidad.

A todos nuestros invitados las gracias anticipadas por su colaboración en nuestra reunión que indudablemente se ha enriquecido con su presencia.

No voy a mencionar las colaboraciones de nuestros compañeros, todas igualmente importantes; ya tendremos ocasión de escuchar a cada uno en su tiempo; pero sí quiero enfatizar la siempre grata como aleccionadora conferencia magistral con la que vez tras vez participa en nuestras reuniones el Dr. Aniceto Aramoni y que ahora versará Sobre la Creatividad.

También quiero mencionar la presentación de los libros recientes de nuestros autores Miguel Krassolevitch y Giuseppe Amara. A ellos y a todo el resto de los compañeros que han cedido su tiempo y su interés para presentarnos sus trabajos, también mi cordial agradecimiento.

Nuestro programa no termina aquí; tenemos una grata reapertura, casi la puedo llamar pre-inauguración; la biblioteca del Instituto después de más de una década de receso empieza nuevamente a funcionar y abre sus puertas a los compañeros del Instituto y al público en general, aunque aún con horario restringido. Bajo la dirección de la Maestra en Biblioteconomía Cristina Roa, y la colaboración desinteresada, leal y esforzada



20

de Silvia Jamayo, de María Nicolasa de Martínez y de Beula Ortega, la biblioteca ha sido rehabilitada lo suficiente como para reanudar sus operaciones. No se pierdan ustedes la charla que sobre su funcionamiento nos ofrecerá la Maestra Roa, mañana viernes a las 10:30 horas; va a ser de verdad interesante, escucharán algunas cosas del interior de una biblioteca, que van más allá de llenar una tarjeta y obtener un libro a préstamo.

Finalmente hay la invitación, para el sábado 10, a una visita incluida comida, a la Hacienda de Miacatlán, en el Estado de Morelos, sede de Nuestros Pequeños Hermanos; la transportación también será gratuita, pero los interesados en asistir tendrán que inscribirse previamente en el curso de hoy.

Salvador Millán se echó a cuestras la organización de esta reunión; con la colaboración parcial de algunos de nosotros y el entusiasmo y el interés de los participantes; también a él mi reconocimiento.

Empecemos a trabajar. Gracias a todos.